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Zusammenfassung:




Gegenstand und Ziel: Es sollte überprüft werden, inwieweit durch Torsio uteri intra partum und notwendiger operativer Behandlung der Stoffwechsel von Leber, Niere und Muskulatur während der ersten 10 Tage post operationem im Vergleich zu operativ beendeten Dystokien anderer Genese bzw. Normalgeburten beeinflusst wird. Material und Methoden: In die Untersuchung gingen 45 Rinder mit operativ beendeter Torsio uteri intra partum ein. Im Abstand von 24 Stunden, beginnend unmittelbar präoperativ, bis 10 Tage post operationem wurden in Blutproben aus der V. jugularis externa die Aktivitäten der Enzyme GLDH, AST, LDH, CK sowie die Konzentrationen der Substrate β-Hydroxybutyrat, Bilirubin, Cholesterin, Harnstoff, Kreatinin und Laktat bestimmt. Die Vergleichsgruppen beinhalteten wegen anderer Dystokien operierte Rinder und solche mit Normalgeburten. Ergebnisse: Die Aktivitäten von GLDH, AST und LDH zeigen sich bei Rindern mit Torsio uteri in den ersten vier postoperativen Tagen besonders deutlich ausgeprägt und signifikant erhöht gegenüber Vergleichstieren mit Dystokie anderer Ursache bzw. Normalgeburt. Sie sind Ausdruck eines stark beeinträchtigten Leberstoffwechsels in dieser Zeit. Die Nierenfunktion wird von einer Torsio uteri intra partum wenig, der Harnabfluss dagegen offensichtlich stark beeinträchtigt. Schlussfolgerung: Eine operativ behandelte Torsio uteri intra partum ist nicht mit einer operativ beendeten Dystokie anderer Genese oder mit einer Normalgeburt gleichzusetzen. Klinische Relevanz: Eine präoperativ zum Erstuntersuchungszeitpunkt stark erhöhte Kreatininkonzentration stellt einen Hinweis auf eine schlechte Prognose quoad vitam dar. Bei Rindern mit operativ beendeter Torsio uteri intra partum wird in den ersten vier Tagen nach dem Eingriff eine Leberschutztherapie empfohlen.
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Summary:




Objective: The aim of this study was to investigate the influence of uterine torsion intra partum and necessary surgical treatment on the metabolism of liver, kidney and muscular system during the first 10 days postoperatively in contrast to surgical treated dystocia of different genesis or normal parturition, respectively. Material and methods: The investigation comprised 45 bovines with surgically treated uterine torsion intra partum. Blood samples were taken from the V. jugularis externa, every 24 hours before operation as well as afterwards, continuing for 10 days postoperatively. The acitivities of the enzymes GLDH, AST, LDH and CK and the concentrations of the substrates β-hydroxybutyric acid, bilirubin, cholesterol, urea, creatinine and lactate were determined. Control groups consisted of surgically treated bovines with other forms of dystocia and bovines with normal parturition. Results: During the first four days after surgery the activities of GLDH, AST and LDH of patients with uterine torsion are particularly noticeable and significantly increased in comparison to those in bovines with dystocia of different genesis or bovines with normal parturition, respectively. The increased enzyme activities reflect a distinctly affected liver metabolism during this time. The kidney function is less affected by uterine torsion in contrast to the flow of urine, which is apparently greatly impaired. Conclusion: Cows with surgically treated uterine torsion intra partum are substantially different from those with surgically treated dystocia of different genesis or normal parturition. Clinical relevance: A preoperatively substantially increased creatinine concentration at time of admission indicates a poor prognosis quo ad vitam. For bovines with surgically treated uterine torsion intra partum a liverprotective therapy is recommended during the first four days after surgery.
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